

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif artinya penelitian ini tentang data yang dikumpulkan berupa gambar dan diuraian dengan kata-kata. Metode deskriptif kualitatif yaitu suatu metode yang tertuju pada penggambaran atau pemetaan terhadap situasi dan kondisi yang terjadi di lokasi penelitian, kemudian data yang diperoleh diolah dan dianalisis dengan konsep-konsep pengelolaan/ manajerial, perencanaan, pendistribusian, pendayagunaan dan lain-lain.

Pemilihan metode penelitian ini didasarkan pada tujuan akhir dari penulis untuk memberikan gambaran secara jelas tentang bagaimana efektivitas penyaluran dana zakat pada Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Plaju.

B. Lokasi Penelitian

Jenis penelitian ini dilakukan di Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Plaju, Lr. Masjid RT. 11, RW. 04 Kota Palembang, Sumatera Selatan 30267

C. Sumber Data

1. Data Primer

Data primer adalah data yang berasal dari sumber asli atau pertama.

Data ini tidak tersedia dalam bentuk terkompilasi ataupun dalam bentuk file-

file. Data ini harus dicari melalui narasumber atau dalam istilah teknisnya

responden, yaitu orang yang kita jadikan objek penelitian atau orang yang kita jadikan sebagai sarana mendapatkan informasi ataupun data¹. Data primer ini akan diperoleh langsung oleh penulis dengan melakukan wawancara kepada pihak pengelola dana zakat pada KUA Kecamatan Plaju dan masyarakat di sekitar KUA Kecamatan Plaju

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, contohnya seperti dari orang lain atau dokumen-dokumen, data sekunder bersifat data yang mendukung keperluan data primer.² Data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumen- dokumen jurnal dan buku.

D. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian kualitatif, dikenal beberapa teknik pengumpulan data yang umum digunakan yaitu:

1. Wawancara

Wawancara adalah pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.³ Dalam penelitian ini, penulis akan mewawancarai pihak pengelola dana zakat pada KUA Kecamatan Plaju dan masyarakat di sekitar KUA Kecamatan Plaju tentang efektivitas penyaluran dana zakat pada KUA Kecamatan Plaju.

¹ Narimawati, Umi, 2008, *Metode Penelitian Kualitatif dan Kuantitatif: Teori dan Aplikasi*, Agung Media, Bandung. hal. 98.

² Sugiyono, 2008, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, Alfabeta, Bandung. hal 402.

³ Sugiyono, 2016, hal. 231

E. Teknik Analisis Data

Pada penelitian ini, teknik analisis data yang digunakan adalah analisis data model Miles dan Huberman, analisis data merupakan proses penyusunan atau pengolahan data agar dapat ditafsirkan lebih lanjut. Analisis data model Miles dan Huberman menggunakan analisis data kualitatif yang terdiri yaitu:

1. Reduksi data

yaitu merangkum hasil pengumpulan data dan memilih serta memilah pada hal-hal pokok dan pentingnya saja yang akan memberikan gambaran lebih jelas.

2. Penyajian data

yaitu menyajikan hasil data yang telah diperoleh dalam bentuk tabel, grafik atau sejenisnya. Dengan adanya penyajian data yang terkumpul, maka dapat diorganisasikan serta dapat diketahui susunan polanya sehingga diharapkan lebih mudah dipahami.

3. Verifikasi dan penarikan kesimpulan

merupakan tahap akhir dalam melakukan analisis data. Pada tahap ini kesimpulan yang dipaparkan di awal masih dapat bersifat sementara dan memungkinkan dapat berubah setelah ditemukan bukti-bukti yang valid.⁴

⁴ Afrizal, 2017. *Metode Penelitian Kualitatif: Sebuah Upaya Mendukung Penggunaan Penelitian Kualitatif dalam Berbagai Disiplin Ilmu*. Depok: Rajawali Pers.